



# わかざくら

令和7年 6月 20日

赤松学舎 世田谷区立赤堤小学校

学校だより 7月号

校長 児島 信郎



赤堤小 HP

子どもたちの主体性育成を支えるのは周囲の大人たち

副校長 木村 猛

先月開催された運動会では、穏やかな天候のもと、たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。どの学年も、これまでの練習の成果を存分に発揮し、心に残る素晴らしい運動会となりました。

その中でも私が特に嬉しく感じたのは、運動会後にご提出いただいたアンケートの中に、「家でもたくさん練習していました」といったご意見が数多く寄せられたことです。演奏やダンス、フラフープなどの練習を家庭でも意欲的に取り組む姿を想像し、胸が熱くなりました。まさに、本校が目指している主体性を発揮する児童の姿そのものが、そこにあつたように思います。

保護者の皆様におかれましては、温かい応援や衣装のご準備、当日の運営を支えてくださったPTA役員やボランティアの方々、さらには後片付けにご協力いただいた皆様にも、心より感謝申し上げます。

もうひとつ、私にとって嬉しい出来事がありました。それは、数年ぶりに再開された松沢中学校が本校に来校して実施する「あいさつ運動」です。コロナ禍以前には毎年恒例の小中連携行事でしたが、長らく中止が続いていました。そして今年、6月6日（金）に実施されたのです。担当の先生によると、「あいさつ運動をしてもらって嬉しかった」という当時的小学生が、現在は松沢中学校の生徒会役員となり、自らの希望でこの取組を復活させたそうです。今年度はトライアルとのことでしたが、私はその生徒の主体性に深く感銘を受けると同時に、その思いを尊重し、実現を支えた先生方の姿勢にも大変ありがとうございました。

子どもたちの主体性を育むためには、周囲の大人の関わり方が何よりも大切です。私たち大人はつい、「〇〇しなさい」「△△はだめ」といった指示や制限をしがちですが、過剰な支援は、子どもたちが自分で考え行動する力を育てる機会を奪ってしまいます。子どもたちの思いや願いに耳を傾け、挑戦を支え、成功体験へと導く——。今回の中学校の先生のように、温かく見守り、力強く後押しする存在でありたいと、改めて感じた出来事でした。

## 今年度もサマースクールを実施します！

サマースクール担当 鈴木 崇士

子どもたちにとって楽しみにしている夏休みが、あと一ヶ月ほどでやってきます。小学校の夏休みは、子どもたちにとってかけがえのない時間です。「普段できない経験を学校でも」との思いをもって、サマースクールを開講いたします。開催にあたり、学校支援コーディネーターの方が企画運営してくださり、たくさんの地域の方が講師として協力してくださることになりました。今年度は、夏休み中に体育館の照明工事(LED化)が入る関係で、赤堤小だけでなく、日本大学の体育館もお借りして実施する予定です。普段できないことを楽しんで体験することができますので、積極的に参加し、夏休みの思い出作りをしていただきたいと考えています。たくさん「チャレンジ」をするようご家庭でもお声掛けください。

※日程等詳細は、後日お知らせいたします。

# 7月の行事予定

日・曜日	朝の活動	内容 ※( )は学年、○は何時間目	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 火	朝学習	保護者会(3)	5	5	5	6	6	6
2 水	朝読書	カティ出前授業(4)	4	4	4	4	4	4
3 木	構成的 グループエンカウンター	保護者会 (15) デイホーム訪問(5) オリパラダンス(3)(3)(4)	4	5	6	6	5	6
4 金	わくわく スポーツタイム	安全指導 クラブ活動(個人・グループ卒業アルバム撮影) 放課後学習(3) デイホーム訪問(5)	5	5	5	6	6	6
5 土								
6 日								
7 月	朝会	着衣泳(24)	4	5	5	6	6	6
8 火	音楽発表会	音楽発表会(5) 避難訓練(不審者) たてわり活動(ロング宿休み)	5	5	5	6	6	6
9 水	朝学習	着衣泳(6)	4	4	4	4	4	4
10 木	音楽発表会	音楽発表会(1) 着衣泳予備日 デイホーム訪問(5) こころの劇場(6)(目黒) 午後	4	5	6	6	6	6
11 金	長縄	着衣泳予備日	5	5	5	5	5	5
12 土								
13 日								
14 月	音楽集会	ネットリテラシー醸成講座 (6) ②(保護者) ③※オンライン 水泳記録会(6)	4	5	5	6	6	6
15 火	朝学習	いじめ防止教室(5)②(6)③ 水泳記録会予備日(6)	4	4	4	4	4	4
16 水	朝学習	給食終 水泳指導終	4	4	4	4	4	4
17 木		【特別時程】大掃除④ すまいる面談	4	4	4	4	4	4
18 金		【特別時程】終業式	4	4	4	4	4	4
19 土								
20 日								
21 月		海の日						
22 火		夏季休業日始 サマースクール始 個人面談始						
23 水		日光林間学園事前健診(6)9:00~						
24 木		日光林間学園(6)始						
25 金		日光林間学園(6)						
26 土		日光林間学園(6)終						
27 日								
28 月								
29 火								
30 水								
31 木								

※予定は変更になることがあります。

特別時程→給食なし3時間授業(11:20頃下校) 給食なし4時間授業(12:10頃下校)

4時間授業→13:25頃下校 5時間授業→14:45頃下校 6時間授業→15:35頃下校

水曜時程4時間授業→13:10頃下校 水曜時程5時間授業→14:20頃下校

金曜時程5時間授業→14:30頃下校

## 学年のお知らせ

1年生	2年生	3年生
<p><b>朝顔について</b> 生活科の学習で育てている朝顔を、夏休みの間はご家庭で育てていただきます。<u>16日(水)</u>以降、多目的室のウッドデッキ前に置きますので、各自お持ち帰りください。支柱が付いていて危ないので、お子様ではなく、保護者の方に持って帰っていただくようお願いいたします。個人面談が終わる<u>31日(木)</u>までにお持ち帰りください。個人面談の際に持ち帰っていただいても構いません。</p> <p>2学期になりましたらまた学校にお持ちください。2学期にはつるを使ってリースを作りますので、枯れてしまってもそのままの状態で学校へ戻していただけますようお願いいたします。持って来ていただく日については、後日お知らせいたします。</p>	<p><b>国語・算数のノートについて</b> 4月に国語・算数のノートは一括購入させていただきました。2冊目以降は、各自でご購入ください。 国語：15マス 算数：17マス 表紙の絵柄は1冊目と異なってよいので、マス目の規格は同じにしてください。</p> <p><b>野菜の鉢について</b> 生活科の学習で育てている野菜の鉢を、夏休み前にご家庭に持ち帰り、ご家庭で育てて収穫していただきます。保護者会にご参加の方は、<u>教室のベランダ</u>からお持ち帰りください。保護者会後は保健室前付近に下ろしますので、各クラス<u>11日(金)</u>までに、そちらからお持ち帰りください。</p> <p>苗が枯れた後の鉢は、空にしてご自宅で保管してください。2学期以降に学習で使用する場合には、再度ご連絡いたします。</p>	<p><b>タブレットの活用について</b> 3年生の授業で、タブレットを活用しています。学校で一人一人がきちんと学習利用できるよう、以下の6点を再度ご家庭でご確認いただけます。学校でも引き続き、指導してまいります。</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>①毎日の充電</li> <li>②写真・動画の整理・削除</li> <li>③アプリの整理・削除</li> <li>④Microsoft アカウント、ロイロノートアカウントの写真保存</li> <li>⑤学習用として<u>区から借りているもの</u>であることの確認</li> <li>⑥家のルールを決め、守ること（使用する場合の内容・時間）</li> </ol> <p><b>ノートについて</b> 各教科のノートについて、1冊目が終わる児童が多くなってきました。2冊目以降も、同じ形式のものをご準備ください。</p>
<p><b>出前授業のお知らせ</b> 7月2日(水)に、ごみ・リサイクルに関する環境学習プログラムの一環で、ごみ収集車「カティ」の積み込み体験とリサイクルの講話などを行います。</p> <p><b>ノートについて</b> 各教科のノートについて、1冊目が終わる児童が多くなってきました。2冊目以降も、同じ形式のものをご準備ください。</p> <p><b>ロッカーの中にいれる収納BOXについて</b> ランドセルの隣に教科書を立てて保管する個人用のBOXをまだ持ってきていない方は、お子様に持たせてください。紙ではなく、プラスチック製をおすすめしています。</p>	<p><b>音楽発表会について</b> 7月8日(火)は5年生の音楽発表会です。<u>8:20</u>から行事門より入場し、体育館へお越しください。演奏時間は、8時30分～40分を予定しています。<u>この日は8時に体育館に集合できるよう、ご協力をお願いいたします。</u></p> <p><b>ティホーム訪問について</b> 日にち：7月3日(木) 2組 4日(金) 1組、10(木) 3組 持ち物：マスク2枚（予備も含め）、水筒</p> <p><b>川場移動教室について</b> 7月より移動教室に向けて事前学習を行っていきます。保護者の皆様にも同意書などお知らせを配布する予定です。</p>	<p><b>卒業アルバム用写真撮影</b> 7月4日(金)は個人写真、クラス写真、グループ写真、クラブ活動の写真を撮ります。体調を整え、当日登校できるようご協力をお願いいたします。</p> <p><b>こころの劇場</b> 7月10日(木)は出発前に教室で早めに昼食を食べて、会場に向かいます。<u>お弁当</u>を忘れずに持参させてください。</p> <p><b>日光林間学園に向けて</b> 事前健診 7月23日(水)9:00～10:30頃 ・上履き・後日配付の<u>健康観察カード</u> 1週間前から記入を忘れずにお願いします。夏休み期間になりますが、登校力がない日にも必ずご記入ください。</p>
<p>私は演劇クラブに入っています。2つのチームに分かれてそれぞれのやりたい劇に取り組みます。発表するのがとても楽しみです。</p> <p>4年1組</p> <p>スポーツクラブのドッヂボールが楽しかったです。5、6年生のボールをよけられてうれしかったです。タグラグビーが楽しみです。</p> <p>4年1組</p> <p>初めてのたっ球クラブで、他学年との交流をせっつきよく的にしているし、楽しくやっているので楽しいと思いました。</p> <p>4年2組</p> <p>私は、動画へん集で上級生がやさしく教えてくれて、なかよくできました。次も他学年と協力して作品を作るのがすごく楽しみです。</p> <p>4年2組</p> <p>料理・手芸クラブで活動をしてみて、最初はまだなれてなかったけどだんだんなれて、はんのみんなとこう茶を入れたり、ふきんを作ったりして楽しかったです。</p> <p>4年3組</p> <p>はじめてのクラブは、みんなが楽しくやっていて、すごくいいと思いました。ぼくも、バスケットボールで1点決められたのでうれしかったです。</p> <p>4年3組</p>	<p>私が動画へん集クラブでやってみたいことは、みんなで協力して少し長めの動画を作ることです。そして、新しい発見をしたいです。</p> <p>4年1組</p> <p>科学クラブに入り、とても楽しいです。前回は、スライムを作りました。5、6年生が優しく教えてくれて、うれしかったです。</p> <p>4年1組</p> <p>科学クラブでバスボムやスライムを作って実験しました。これからはかんさつや他の実験もしていろいろな事を知りたいです。</p> <p>4年2組</p> <p>スポーツクラブに入って、6年生が声をかけてくれるので活動がしやすいです。また、みんなで協力して明るいクラブにしたいです。</p> <p>4年2組</p> <p>動画へん集クラブに入りました。動画をへん集するのはむずかしいと思ったけど、みんなが教えてくれてかんたんにできました。</p> <p>4年3組</p> <p>ぼくは、初めてクラブで5・6年生にバスケのことなどを教えてもらいました。最初は、チームなどを知れてうれしかったです。次のクラブも楽しみです。</p> <p>4年3組</p>	<p>ぼくは、プログラミングクラブに入りました。ゲームを作るのが楽しみです。友達が作ったゲームをやるのも楽しみです。</p> <p>4年1組</p> <p>陸上クラブでおもしろいことは、鬼ごっこです。5、6年生が手かげんなしにおいかけてくるので、思いっきりできてうれしいです。</p> <p>4年1組</p> <p>わたしか料理クラブに入った理由は、1人でも料理ができるようになるためです。火入れがむずかしいので、練習をかさねたいです。</p> <p>4年2組</p> <p>今年のクラブ活動は、絵をかくのが好きなので、動画へん集にしました。クラブのグループと協力して、楽しい動画を作りたいです。</p> <p>4年2組</p> <p>私は、楽しみにしていたクラブ活動をいざしてみると、とてもどきどきしました。みんなで教え合い、楽しく出来ました。</p> <p>4年3組</p> <p>私は、卓球クラブに入りました。ピンポン玉を使ったり、チームで考えた遊びをやったり、打つ練習をしています</p> <p>4年3組</p>

### 初めてのクラブ活動

私は演劇クラブに入っています。2つのチームに分かれてそれぞれのやりたい劇に取り組みます。発表するのがとても楽しみです。	私が動画へん集クラブでやってみたいことは、みんなで協力して少し長めの動画を作ることです。そして、新しい発見をしたいです。	ぼくは、プログラミングクラブに入りました。ゲームを作るのが楽しみです。友達が作ったゲームをやるのも楽しみです。
4年1組	4年1組	4年1組
スポーツクラブのドッヂボールが楽しかったです。5、6年生のボールをよけられてうれしかったです。タグラグビーが楽しみです。	科学クラブに入り、とても楽しいです。前回は、スライムを作りました。5、6年生が優しく教えてくれて、うれしかったです。	陸上クラブでおもしろいことは、鬼ごっこです。5、6年生が手かげんなしにおいかけてくるので、思いっきりできてうれしいです。
4年1組	4年1組	4年1組
初めてのたっ球クラブで、他学年との交流をせっつきよく的にしているし、楽しくやっているので楽しいと思いました。	科学クラブでバスボムやスライムを作って実験しました。これからはかんさつや他の実験もしていろいろな事を知りたいです。	わたしか料理クラブに入った理由は、1人でも料理ができるようになるためです。火入れがむずかしいので、練習をかさねたいです。
4年2組	4年2組	4年2組
私は、動画へん集で上級生がやさしく教えてくれて、なかよくできました。次も他学年と協力して作品を作るのがすごく楽しみです。	スポーツクラブに入って、6年生が声をかけてくれるので活動がしやすいです。また、みんなで協力して明るいクラブにしたいです。	今年のクラブ活動は、絵をかくのが好きなので、動画へん集にしました。クラブのグループと協力して、楽しい動画を作りたいです。
4年2組	4年2組	4年2組
料理・手芸クラブで活動をしてみて、最初はまだなれてなかったけどだんだんなれて、はんのみんなとこう茶を入れたり、ふきんを作ったりして楽しかったです。	動画へん集クラブに入りました。動画をへん集するのはむずかしいと思ったけど、みんなが教えてくれてかんたんにできました。	私は、楽しみにしていたクラブ活動をいざしてみると、とてもどきどきしました。みんなで教え合い、楽しく出来ました。
4年3組	4年3組	4年3組
はじめてのクラブは、みんなが楽しくやっていて、すごくいいと思いました。ぼくも、バスケットボールで1点決められたのでうれしかったです。	ぼくは、初めてクラブで5・6年生にバスケのことなどを教えてもらいました。最初は、チームなどを知れてうれしかったです。次のクラブも楽しみです。	私は、卓球クラブに入りました。ピンポン玉を使ったり、チームで考えた遊びをやったり、打つ練習をしています
4年3組	4年3組	4年3組

### ＜1学期末保護者会について＞

1学期末の保護者会を、次のとおり実施する予定です。ご多用とは存じますが、ぜひご出席いただけますようお願いいたします。

#### 1 日時

6月30日（月）2年・4年 15:00～  
7月 1日（火）3年 15:00～  
7月 3日（木）1年・5年 15:00～

※6年生は、6月に実施しました。

#### 2 場所

3年生は多目的室、他学年は各教室で行います。

#### 3 出入口

通用門を通り、赤小広場（職員玄関脇）からお入りください。お帰りになるときも同様です。また、お履きになられた靴は、ご自身での管理になりますので、靴を入れる袋をご用意ください。

#### 4 その他

- ・名札、上履きをご持参ください。
- ・自転車での来校はお控えください。
- ・1学期の落とし物を赤小広場に展示します。ご確認ください。

### ＜夏休みの過ごし方について＞

今年度の夏休みは、7月22日（火）から始まります。夏休みに向けて、学校では以下の3点を指導します。

- 1 規則正しい生活リズム
- 2 安全で健康な生活
- 3 危険から身を守る方法

詳しくは、生活指導からのお便りをご確認ください。安全で有意義な夏休みを過ごされますようお願いいたします。

児童の防犯意識を高める取り組みとして、6月10日（火）にセーフティ教室を実施しました。高学年児童にはインターネット犯罪被害防止・薬物乱用防止、低学年児童には万引きなど非行防止・「いかのおすし」について北沢警察署スクールセンターからお話をいただきました。北沢警察署より防犯資料をご家庭に配布しております。ご家庭での、防犯指導に役立ててください。

### ＜個人面談について＞

夏休み中に個人面談を行います。ご提出いただいた希望調査を基に日程を決め、後日、「個人面談のお知らせ」をすぐるで配信いたします。日程をご確認の上、ご来校いただけますようお願いいたします。

お子様の1学期の様子をお伝えする際の資料として、次の資料をお渡しいたします。

#### ①キャリアパスポートファイル

※中身を入れたまま、2学期に学校にご返却ください。

#### ②Q-U調査の結果（2年生以上）

### ＜登下校時の帽子着用について＞

朝方から気温が上がり、とても暑い日がこれから続いてまいります。直射日光から頭を守るために、登下校時も帽子を着用することを推奨しています。また、今年度より8時に開門、校舎に入る時間は8時15分からとなっております。できるだけ待ち時間なく登校できるよう、登校時刻にご配慮いただけますようお願いいたします。詳しくは、6月16日（月）に配信いたしました『児童の熱中症予防についてのお知らせとお願い』をご確認ください。

### ＜バスタオルのご寄付のお願い＞

本校では、運動会や避難訓練終了後の校内清掃等に使用するため、使い古しのバスタオルのご寄付をお願いしております。ご家庭で不要になったバスタオルがございましたら、ぜひご提供ください。寄付していただける場合は、お子さんを通じて学級担任までお渡しいただきますようお願いいたします。

